

La cuestión del día

Reflejábamos en nuestro pasado número la grata satisfacción producida en el vecindario por las plausibles resoluciones de la Junta de Subsistencias, en la batalladora cuestión del pan.

Ha sido un esfuerzo poderoso y patriótico y la opinión que da a cada cual lo suyo, en la ocasión presente, tenía que rendir ese acto de justicia.

Nuestro colega «El Liberal» al dar cuenta de tan acertado acuerdo de la Junta, consigna esa misma satisfacción y mirando como nosotros al futuro de esperanza, se muestra optimista ante tan pavoroso problema.

Peró el colega señala con mucha razón que esa resolución tiene carácter transitorio y lo que hay que conseguir es la solución de un modo permanente y definitivo.

Propone nuestro colega la celebración de una asamblea, con la cual de antemano estábamos conformes, para estudiar los medios que nos faciliten esa solución definitiva; basta para comprobarlo leer lo que en estos días pasados hemos venido diciendo sobre el modo de resolver el conflicto según nuestro leal modo de entender.

Por tanto, nosotros estaremos al lado del colega para tan loables fines y creemos que lo está también toda la prensa murciana.

Si en estas cosas del interés general no nos unimos y saltamos por encima de las pequenezas políticas colectivamente, purgaremos más tarde lo que individualmente y acaso de modo egoísta hemos elaborado.

Desde el primer momento que nos pareció vislumbrar májngos políticos en lo que tiene que ser de exclusiva actuación ciudadana, salimos al paso para evitar que se desorienta a la opinión y se le lleve por senderos equivocados.

Y en esa labor persistiremos por estimar que así servimos mejor los intereses del pueblo murciano, sensato siempre, y refractario a las aventuras mifinescas y resoluciones levantiscas.

La estrechez y limitación que la publicación de una hoja pone necesariamente al espacio del periódico, no nos consiente por hoy mayor extensión en los comentarios, obligándonos a cerrar estas líneas pero consignando el aplauso a que se ha hecho acreedora la Junta de Subsistencias y expresando el deseo de que cuanto antes logremos ese otro punto permanente y definitivo.

El mitin radical

En la Casa del Pueblo Radical se ha verificado el mitin contra la carestía del pan.

Hace días venimos diciendo que había el propósito de dar al conflicto de las subsistencias un marcado cariz político, al que se resistía la opinión y los hechos han venido a confirmar esas presunciones nuestras.

En todos estos actos que organiza un determinado sector político lleva siempre la vista fija en una finalidad partidista y por lo mismo se empequeñecen las cuestiones, restándoles la fuerza que da siempre la unión y el unánime sentir.

Y esto ha ocurrido en el mitin radical. Las primeras conclusiones acordadas y que fueron aprobadas y entregadas a la primera autoridad civil, seguramente las suscribirá con

ligeras variantes toda la opinión: son las que ha propuesto «El Liberal» y que nosotros hemos comentado y apoyado en otro lugar.

Dicen así:

1.º Realización de las conclusiones aprobadas en el mitin del día 28 de Junio.

2.º La inmediata celebración de una Asamblea popular convocada por el Sr. Gobernador a la que asistan representantes de trigos, fabricantes de harinas y pan, agricultores y representaciones de todas las clases sociales para resolver definitivamente el abaratamiento del pan, base de alimentación de los hogares modestos.

Peró la tercera, o sea la que dice haber visto con disgusto «la actitud de los representantes en Cortes, está delatando el móvil de toda la campaña y explicando el alcance de ese acto.

¿En qué ocasión, ni con qué motivo, se ha requerido el concurso de nuestros representantes, que estos se hayan negado?

Todos estos actos políticos requieren una víctima y cuando no hay razón para el sacrificio, se inventa lo interesante es que haya alguien contra quien ejercer la censura justa o injustamente.

Primeramente, cuando «El Liberal» lanzó su idea de acometer una campaña contra la carestía del pan tuvo que sufrir las acometidas de ese sector político que lo juzgaba entregado a los conservadores.

Más tarde se desva la cuestión contra el alcalde y después al ver que esta digna y celosa autoridad ha sabido hacer frente al conflicto de vacilaciones ni temores, se inventa lo de los diputados a Cortes.

¿Sería curioso ver la misión que le cedían los organizadores en el a reglo del conflicto?

No necesitan los diputados de esta defensa: sus hechos en mil ocasiones han demostrado que saben llenar sus obligaciones sin necesidad de requerimientos.

Además es notorio que han ofrecido a las autoridades y a la prensa su concurso, ¿qué es, pues, lo que demandan los radicales de los representantes en Cortes?

Se habla de la necesidad de una asamblea en la que fundidas todas las voluntades laboren por las clases humildes; pues los radicales se adelantan a hacer esa labor de unión con la protesta en contra de los representantes en Cortes.

Bien es verdad, que estos no pueden ni deben pararse en resquemores de amor propio, cuando se trata del bien público; pero véase por donde se intenta conseguir una nueva perturbación.

Afortunadamente la generosidad de la idea está por encima de esas pequenezas y ella requiere y obtendrá el concurso de todos.

En el Gobierno civil

Anoche, invitados por el señor Gobernador, se reunieron en el Gobierno civil, los directores de los periódicos locales, el señor Hernández Mora, en representación del Ayuntamiento y los presidentes de la Casa del Pueblo Radical y Federación de Asociaciones obreras.

El señor gobernador, dió cuenta del motivo de la reunión, diciendo que el presidente de la asociación de obreros le había hecho entrega de las conclusiones del mitin y en la segunda de estos se le rogaba que convocase a una Asamblea magna. Aceptando él la propuesta de los obreros se proponía que se realiza-

se con la mayor solemnidad posible conforme corresponde a la magnitud de la empresa que se había de realizar.

Para ello deseaba que se nombrase una comisión gestora que inmediatamente comenzase a darle forma a la idea.

Propuso que esta comisión la formasen el alcalde, los directores de los periódicos y los presidentes de la Casa del Pueblo Radical y de la Federación de las Sociedades obreras.

Después hizo entrega a los periodistas de la Nota oficial que a continuación publicamos.

El Sr. Gobernador al recibir a la Comisión que le entregó las conclusiones acordadas, dijo:

«Recibo con gusto a esta Comisión y después de escuchar complacido sus manifestaciones, voy a contestar brevemente esperando que en gracia a mi buena intención, se me ha de perdonar la ruta franquiza con que voy a expresarme.

La situación es muy grave y el problema planteado por ella es muy complejo y por lo tanto muy difícil; pero puede resolverse y se resolverá con el concurso de todos. Sin abandonar las medidas encaminadas a aliviar la situación de un modo provisional y transitorio, es necesario y urgente acometer serenamente pero con toda energía, la resolución definitiva del conflicto. Esto no puede lograrse si no es mediante la cordial colaboración de todos y para conseguirla es preciso tener abnegación para desprenderse y dejar a un lado todo cuanto sea materia dividida. Bastantes dificultades tiene en sí el problema para no añadir nuevas obstáculos. Hay que renunciar a las resoluciones impremeditadas que pueden ser inoportunas y contraproducentes: a las campañas que alarman a la opinión sin ningún resultado provechoso; a las lamentaciones estériles; a los reproches inútiles y finalmente a todo pugilato en el que no pueda alcanzarse en definitiva algo más práctico y positivo que la música halagadora del aplauso popular. Al pueblo todos lo declaran que se le deba decir la verdad; pero pocos o ninguno se la dice; y es porque al pueblo todos lo amamos, pero muchos le temen y no le aman lo bastante para arrear, por su propio bien, cuando es preciso, su desdén y hasta su cólera.

El pueblo ha hecho ya lo bastante y lo ha hecho bien; porque ha demostrado sensatez y cordura que yo estoy obligado a agradecerle, y le agradezco. Ahora debo esperar sereno y tranquilo con la seguridad de que los que estamos más obligados a velar por él, cuanto menos le olvidamos, mejor le servimos.

Veo con agrado que el Ayuntamiento, la Prensa y las entidades populares que se han reunido hoy, coinciden conmigo en la necesidad de una reunión magna donde se estudie seriamente el problema y se aporte por to los cuanto sea preciso para resolverlo, y coinciden también en que esa reunión yo la organice y yo la presida. Pues bien, yo la organizaré y yo la presidiré, con la seguridad de que en ella, la abnegación de todos, llegará hasta donde pide la angustia de los necesitados. Esa reunión, creo yo que para ser útil, debe ser y será una manifestación más; pero no de gente que acuda a pedir, sino de gente que acuda a dar; después de la manifestación de los pobres debemos organizar la manifestación de los ricos y con esta manifestación de los murcianos ricos debe alcanzarse y se alcanzará todo el posible remedio para los murcianos pobres

que son sus hermanos y los míos predilectos. Vayan Viles, con Dios.»

Subsistencias y transportes

El representante de los señores Magro de Crevillente y Alicante visitó al señor Gobernador manifestándole que la provincia de Murcia consume más de la tercera parte de la producción de las fábricas de harinas de sus representantes, como lo demuestra que solo en los tres últimos días tienen pedidos 57.700 kilogramos a pesar de lo cual no se les permite llevar a las fábricas algunas partidas de trigo que tienen adquiridas y que si tal sucede no enviarán harinas en lo sucesivo a la provincia de Murcia.

El señor gobernador le contestó que sentía mucho no poder autorizar las remesas de trigos y que lamentaría la resolución de los señores magro por el grave perjuicio que causaba al abastecimiento de esta provincia.

Don José Caballero, fabricante de harinas solicita se ordene al alcalde de Lorca autorice las guías de 20.000 kilogramos de trigo que tiene en la estación de La Hoya y otros 10.000 en la de Puzi todo ellos con destino al abastecimiento de esta capital.

El señor alcalde de Lorca comunica al señor gobernador que por efecto de la excitación producida por la campaña contra las exportaciones de trigos y en evitación de un conflicto de orden público, se ha visto precisado a no permitir por ahora, que salga trigo de aquel término municipal.

El mismo fabricante solicita igualmente que se ordene al alcalde de Totana que autorice la salida de 10.000 kilogramos de trigo con destino a la capital.

El alcalde de Totana contesta al Sr. Gobernador que ha venido autorizando cuantas salidas de trigo se le han pedido para la capital y pueblos de la provincia, añadiendo que aquel vecindario alarmado por las noticias de la prensa sobre incautación de trigo para abastecimiento de Murcia, se opone a que salga el poco que existe.

Los fabricantes de harina de esta capital han visitado al señor Gobernador para quejarse de que algunos alcaldes de esta provincia, fundándose en la alarma que ha producido en los pueblos las noticias de la prensa de esta capital relacionadas con la solicitud del Ayuntamiento de la misma para la incautación de 8.000 toneladas de trigo, se niegan a facilitar guías para el envío de trigos a la capital, manifestando que si este no se corrige se verán imposibilitados de abastecer el consumo de esta población.

El gobernador civil a todos los alcaldes de la provincia:

«4 Agosto 1908.—La solicitud Ayuntamiento esta capita para incautación 8.000 toneladas de trigo producida esta provincia ha causado infundada alarma y provocado medidas algunos alcaldes contrarias instrucciones este Gobierno que perjudican gravemente necesaria distribución trigos harinas. Sirvase V. S. tranquilizar vecindario y siga cumpliendo serenamente órdenes más con absoluta seguridad de que velaré igualmente por todos los pueblos de la provincia y sin consentir que ninguno sea perjudicado lo grave abastecimiento durante todo año.

Le saluda afectuosamente, César de Medina.»

+
EN SUPRAGIO DEL ALMA
del señor
Don Salvador Martínez Moya
de la de su esposa
DOÑA JOSEFA CRESPO ROS
y la de sus padres y padres políticos
(Q. E. P. DD.)

Se aplicarán las misas que mañana martes 6 del actual se celebren desde las nueve hasta las doce, de media en media hora, en la iglesia parroquial de San Nicolás de Bari de esta Ciudad.

LA FAMILIA DE LOS FINADOS,
Suplica a sus amigos y personas piadosas, asistan a estos cultos, por cuyo favor les anticipan la expresión de su reconocimiento.
Murcia 5 de Agosto de 1918

El Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo y el Excmo. e Ilustri. simo Sr. Obispo de esta Diócesis, tienen concedidas 200 y 50 días de indulgencias, respectivamente en la forma acostumbrada. (9)

MADRID

(De la noche) (Por telégrafo)

Vuelco de un coche

Ayer tarde voló en la carretera del Pardo un coche ocupado por varios jóvenes de ambos sexos. Guiaba el vehículo Faustino Losada y los demás ocupantes eran Gregorio Ortiz y las jóvenes Blanca Lopez, Encarnación Ruiz y Sara Guinea. Esta resultó herida de gravedad. Los restantes resultaron también heridas siendo su estado de pronóstico reservado.

Notas políticas

(De la noche) (Por telégrafo)

Desmintiendo una información

El exministro de guerra Sr. Alcalá Zamora ha dirigido una carta al marqués de Alhucemas desmintiendo la información publicada por los periódicos madrileños, de su ingreso en el partido con evador. Califica esta información de absurda y desprovista de todo fundamento la noticia de su ingreso en dicho partido.

El ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación se encuentra en Torrelodones. No regresará a Madrid hasta el martes próximo.

Inspector de Telégrafos

Ha sido firmado por el Rey el nombramiento de inspector general de telégrafos a favor de don Miguel Vila Barraquer.

Huelga solucionada

El gobernador civil, de Huesca ha telegrafado al ministro de la Gobernación comunicándole que la huelga planteada en aquella provincia ha quedado solucionada.

El director de Comercio

Ha regresado a Madrid el director general de Comercio. Inmediatamente marchó a su despacho informando al ministro de Fomento de que en la reunión celebrada por los navieros se acordó la distribución de barcos que han de prestar servicio de cabotaje.

Cambó a Zerezdilla

Esta tarde marchó en automóvil a Zerezdilla el ministro de Fomento señor Cambó. Regresará a Madrid para asistir al próximo Consejo de ministros.

Disgusto de los funcionarios civiles

Entre los funcionarios civiles ha producido verdadero disgusto la noticia de que hasta el mes de Octubre no se pondrá en vigor la ley concediendo las mejoras.

Real orden de Guerra

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden autorizando a las Comisiones mixtas de reclutamiento para alisar la incorporación de reclutas que se determinan en extensa relación.

Militares y bizcarras

(De la noche) POR TELEGRAMA

Un incidente

La prensa comenta el incidente surgido en Bilbao entre militares y bizcarras. Excita al Gobierno a intervenir rápida y enérgicamente para evitar que puedan suscitarse cuestiones desagradables.

Conferencias extraídas

(De la noche) POR TELEGRAMA

Miran la restitución concurrió a su despacho oficial.

—El día 10 marchará Besada a Po. tevedra donde pasará quince o veinte días en la finca de «El pollo».

—En breve marchará al frente norteamericano en Francia, una comisión de periodistas españoles. En ella figuran jefes y oficiales del Ejército.

Se ha designado para presidirla al general Monteverde.

—La Tribuna publica un telegrama de Huesca dando cuenta de la llegada de dos súbditos franceses fugados del ejército.

Afirman que la explosión habida en el arsenal francés de Castrey fué tan enorme que quedaron destruidos muchos pueblos, ascendiendo a 25.000 las víctimas.

Esta noticia ha sido aegida con incredulidad.

—Santander.—El rey pasó la mañana trabajando sobre el asunto de los prisioneros y heridos.

La reina presenció la carrera de ciclistas.

Los periódicos comentan el banquete de los conservadores.

A pesar de la reserva que se guarda, se sabe que de sobremesa se habló mucho sobre Cambó, dedicándosele ironías.

Maura llegará mañana para desparchar con el rey.

San Sebastián.—Dato cumplimentado a la reina Cristina.

Esta invitó a almorzar al ministro de Estado.

Dote celebré esta mañana una conferencia telefónica con Maura dándole cuenta de los asuntos del exterior.

El ministro de Estado recibió a una Comisión americana.

—Cambó ha conveenido a Marqués Campa para que continúe en la dirección general de Agricultura.

—Valencia.—En el teatro Apolo celebráse mitin regionalista.

Se repartieron premios a los alumnos de las escuelas valencianas.

Se leyeron poesías de poetas regionales.

Academia Maceres, Preparatoria para Carreras especiales

El 15 de Septiembre empezará el curso para la convocatoria del año próximo, ampliándose los estudios que en ella se daban, para dar mayor garantía de éxito a los que se preparan. Informes y Reglamentos: Cadenes, 26, Murcia.

El alcalde ofreció su vara al pueblo para defender las peticiones ante el poder central. —Castellón.—Se prepara un mitin monstruoso y una manifestación con motivo de la subida del pan. En el pueblo reina gran excitación. —Coruña.—En el Ayuntamiento se ha dado un banquete de homenaje al violinista Quiroga. Concurrieron comisiones de toda Galicia. Presidieron las autoridades. —Zaragoza.—Los huelguistas panaderos apalearon a los squirrels. Se complica la huelga habiéndose comenzado el paro de los obreros marmolistas, cesteros, tipógrafos y ceberos. Los socialistas organizan un mi-

tin en el que hablarán Largo, Caballero, Lerroux y Morroce. Granada.—En el teatro de la Alhambra han celebrado un mitin las izquierdas. Hablaron Basteiro y Anguiano, justificando estos actos para consultar al pueblo la vuelta al Parlamento. Atacaron al Gobierno tratando de los sucesos de Agosto y de las Juntas militares. —Málaga.—Se ha celebrado mitin monstruoso y manifestación importante para pedir abaratamiento de subsistencias. Las conclusiones fueron entregadas al Gobernador concediéndole un voto de confianza. —Barcelona.—Mañana será liber-

ad el director de Solidaridad obrera. Los jaimistas celebraron aplach en Sarria. Habló Dalmeida Iglesias. —Madrid.—El ganado de Buzo, bravo. Vaquerito volteado. En la enfermería curóse el puntazo muslo de tres centímetros extensión; interesa piel y tegido ocular. Zurco, mal, recibiendo avisos. Llamas en el tercer toro por gaoneras superior, siendo empitonado y sufriendo un varazo; con la muleta hizo una faena inteligente. Mató al toro de un pinchazo y dos estocadas. En el sexto la faena resultó pesada por resentirse el diestro del varazo. Pinchó varias veces. El público abronca al diestro, y este es cogido de nuevo. La cogida es aparatosa, pero Llamas resulta milagrosamente ileso. —Parte oficial francés.—La situación o ha cambiado en el frente de batalla. —Parte alemán.—Entre el Ipre y

el Sumo actividad de artillería. Trasladamos nuestras posiciones. En el frente en que combaten las tropas del Crompiz, libraronse pequeños combates encontrándose en las orillas Norte y Sur del Visle. —Parte americano.—El enemigo se retiró derrotado en el Marne de mostrándose la incapacidad de los alemanes para resistir nuestros ataques habiendole hecho 8.000 prisioneros y cogido 133 cañones. **CARTAGENA** (De la noche) (POR TELEGRAFO) La corrida de esta tarde Con lleno rebosante celebróse corrida esta tarde. Amuedo colosal en todo, cogiéndose una oreja y siendo constantemente ovacionado. Tuvo que matar el quinto toro por haber sido cogido Gavira. Amuedo se retiró a la enfermería enfermo, apreciándose dilatación cardiaca. Gavira valentísimo y emocionante. Fue cogido por el quinto toro resultando con varazo hipocen-

drio izquierdo y conmoción cerebral y visceral. Ernesto Pastor, toda la tarde ovacionadísimo. **Noticias** **ESPARGAGOS TREVIANO** SE PREFIEREN A LOS FRÍOS Defunción Ayer mañana falleció en esta la señora doña Elisa Alba Molina, tía de nuestro compañero en la Prensa don Ricardo Serna Alba, al que con tan triste motivo enviamos nuestro más sentido pésame. **Escultura y Decoración** Imágenes en talla y similitudera **CLAUDIO MIMÓ BLASCO** ESCULTOR Estudio: Trinidad, 2 y 4.—Murcia. **Bautizo** En la parroquia de San Nicolás, y de manos del señor cura párroco, ha recibido las aguas bautismales el niño de nuestros amigos el co-

mercante de esta plaza don Francisco Córcoles y deña Carmen Espinosa. Al nuevo cristiano se le ha bautizado por nombre Rafael, habiéndole do apadrinado por sus abuelos maternos don Rafael Espinosa y doña Josefa Josefa Alba. Reciban los padres y abuelos nuestra enhorabuena. **Motores y gasógenos para consumo** ena, serrín, cascara de arroz y almendra, orujo, sarrientos, & **Instalaciones completas de elevación de agua** para riegos **Maquinaria de ocasión** para toda clase de industrias. Presupuestos e informes: E. Barberá Calle Pascual, 13. **ACADEMIA DE COMERCIO** DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIEZ PUCHE Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. **Jabonerías, 10**

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapatero y Hios

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

R. Bernal Gallego (Palmar) Especialidad en Jarabes y Anisados fines y convenientes. Primeros premios en exposiciones nacionales y extranjeras.

BAZAR MURCIANO

En Murcia: Platería, 66 y 68 En Cartagena: Mayor, 38

Sociedad General de Industria y Comercio
VILLANUEVA, 11.—MADRID
CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS
Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Océros y Lisboa.
Gran Premio: Exposición Universal de Lisboa 1905
Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1906
Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908
PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Ácido sulfúrico anhídrido.—Ácido sulfúrico ordinario.—Ácido nítrico.—Ácido clorhídrico.
Abonos para todos los cultivos y adecuados a todos los terrenos
Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo
Excmo. Dr. Don Luis Grandean
AVISO IMPORTANTE.—Pedid a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No compréis sin averiguar antes de que otras. Dirigirse a la
Sociedad General de Industria y Comercio
VILLANUEVA, 11, MADRID
Dirección postal: Apartado núm. 240.—Dirección telegráfica y telefónica, 2400 MADRID

Servicios de la Compañía Transatlántica
Líneas a Antillas, México, New York y Cosatlme
El vapor Buenos Aires
saldrá el 27 de Junio de Barcelona, el 28 de Valencia, el 30 de Málaga y el 2 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El vapor Alfonso XIII
saldrá el 16 de Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Cosatlme y Pacífico, con trasbordo en Habana.
El vapor Antonio López
saldrá el 10 de Febrero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Gijón, Santander, Bayona, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.
Líneas al Río de la Plata y al Brasil
El vapor Infanta Isabel de Borbón
saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Fernando Póo
El vapor C. de Cádiz
saldrá el 2 de Febrero de Barcelona con escala en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.
Además de los indicados servicios la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábricos a New York, cuyas salidas no son fijas y se anuncian oportunamente en cada viaje.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes a Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.
Línea de Filipinas
Salvo contingencias, el vapor Antonio Lopez
saldrá de Barcelona para Manila a principios del próximo mes de Agosto
Agente en Murcia: Miguel Zapatero y Hios, B. 11, A. 8

PABLO MARTINEZ
VENTAS A PLAZOS

Anemia

La anemia, debilidad general, vejes prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con **Vino Fortificado Victoria**.—Botella de 750 gramos 1 peseta.
Farmacia Dr. Ruiz Seiquer.—Murcia

BRUGAPOLAS Y C.

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos, Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, moldores, Bañeras, Azulejos, Material eléctrico, etc., etc.
SOCIEDAD, 10, MURCIA —TELÉFONO, NÚM 153

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIN)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por su eficacia, ayuda a las digestiones y sobre el estómago, cuando éste sufre de **ESTÓMAGO e INTESTINOS**
el dolor de estómago, la diarrea, los gases, el vómito, indigestión, diarrea en niños y adultos, y se vea afectado por estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es indispensable.
De venta en las principales farmacias de España y extranjero, 301, 347, 318, desde don de se reciben folletos y gratis de pide.

NO MAS PURGAS

Supositorios «VICTORIA»

a la glicerina solidificada
Los Supositorios VICTORIA, constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.
Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. —2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. —3.ª Acción suave y completa. —4.ª Acción empujadora y descomprimida y actuación de la contractilidad del intestino, produciendo rápida y eficaz evacuación. —5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «Victoria». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'40.
Depositarlo en Murcia: D. Antonio Ruiz Seiquer

MAQUINAS PARA MAQUINISTAS DE LEVANTE
La mejor marca: «GILBERT»
Cuatro pías, paquete de una docena **BAZAR MURCIANO**



La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase.
Cubre la pérdida de alquileres. Riesgos locativo, de recursos y de generalización de trabajo a causa de incendio.
FUNDADA EN 1865
Asesora en el Hogar del Ministerio de Fomento, Domiciliada en Barcelona.—Rambla Cataluña 15 y Correo 62.
Depositarlo en la Compañía durante el ejercicio de 1911
Delegado en Murcia: DON AGUSTIN MONTEVARDE, SANTA TERESA, 7

Cuentas comparadas	
1910	1911
Capital suscrito	5.000.000
Id. desembolsado	1.500.000
Reserva ordinaria	1.000.000
Reserva especial	1.605.331'43
Id. de previsión y garantía	873.742'14
Pérdidas cubiertas	4.264.509'16
Subsistemas indemnizatorios hasta el día 31 de Diciembre de 1910	13.476.427'21
Id. de 1911	1.361.427'97
Id. de 1912	29.466.351'00